

Zeitschrift:	Schweizerische Gehörlosen-Zeitung
Herausgeber:	Schweizerischer Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe
Band:	25 (1931)
Vorwort:	Zum 25. Jahrgang der Schweizerischen Gehörlosen-Zeitung
Autor:	Sutermeister, Eugen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jum 25jährigen Jubiläum der Schweiz. Gehörlosen-Zeitung

1. Januar 1931 - 25. Jahrgang

Liebe gehörlose Leser! Heutzutage bedeutet es schon viel, wenn ein bescheidenes Blatt, wie das unsere, den 25. Jahrgang erreicht. Nicht ohne Kampf und Not ist unsere Gehörlosenzeitung dazu gekommen, das werden Euch die folgenden Seiten erzählen. Ich weiß, es gibt nicht wenige unter Euch, welche von Anfang an, also seit 1907, das Blatt halten. Diese können somit das 25jährige Jubiläum ihrer Treue feiern! Viele aber weilen nicht mehr unter uns, und manche von ihnen haben uns bei Lebzeiten ihre Dankbarkeit für das Blatt bezeugt und wollten es auf ihrem Kranken- und Sterbebett nicht entbehren. Diese Liebe und Treue zum Blatt ermuntert die Schriftleitung, im gleichen Sinn und Geist weiter zu arbeiten, und wir versuchen, Euch Euer „Leibblatt“ noch werter zu machen durch folgendes: Der „Taubstummenfreund“, der schon im 2. Jahrgang steht, erscheint als Beilage am 1. jeden Monats, und von jetzt an bekommt Ihr am 15. jeden Monats eine „Bilderbeilage“ als Jubiläumsgabe des „Schweizerischen Fürsorgevereins für Taubstumme“. Trotz der nicht geringen Mehrkosten wird der Abonnementspreis nicht erhöht. Dafür bitten wir Euch, für unser Blatt neue Leser zu werben. Die Bilderbeilage wird Euer Mitteilungsorgan gewiß noch anziehender machen und die Abonentenzahl nicht nur festigen, sondern noch vermehren. Gott mit uns allen im neuen Jahr!

Werte hörende Leser! Wir wissen wohl, für Sie ist die geistige Ausbeute in unserem einfach gehaltenen und zudem auf ein Spezialgebiet beschränkten Blatt nicht besonders groß. Um so höher schätzen wir es, daß Sie das Blatt halten und sich für unsere Sache interessieren. Nicht nur beweisen Sie dadurch Ihren menschenfreundlichen Sinn, sondern helfen auch die finanzielle Last der Gehörlosenzeitung mindern. Die Kosten unserer Zeitung werden nämlich nie durch die Abonnementsgelder allein gedeckt und höher dürfen wir mit dem Preis nicht gehen in Anbetracht der Bedürftigkeit der meisten gehörlosen Leser. Daher ist jeder zahlende Abonnent eine unterstützende Kraft. Es sei nebenbei bemerkt, daß läblicherweise kantonale Taubstummenfürsorgevereine für das Abonnement mittelloser Leser in ihrem Bereich aufkommen. Wir bitten Sie, auch weiterhin unserer Gehörlosenzeitung ein Plätzlein in Ihrem Haus und Herzen zu gewähren.

Liebe Leser alle! Wolltet also die Bilderbeilage als Jubiläums geschenk unseres Fürsorgevereins an Euch betrachten. Nun kennt Ihr aber den Spruch: Geben ist seliger denn nehmen. „Taubstummenfreund“ und „Bilderbeilage“ kosten viel und dennoch bleibt der Abonnementspreis unverändert, und das, obwohl Ihr acht Seiten mehr zu lesen bekommt. Wie wäre es, wenn Ihr Leser Eurerseits der „Jubilarin“, der Gehörlosen-Zeitung auch ein Jubiläums geschenk machen würdet? Zum Beispiel könnte dem Abonnementspreis eine freiwillige Geldgabe beigelegt werden (auf demselben Postcheckformular). Diese freiwilligen Mehrgaben könnten dann den Grundstock zu einem „Zeitungsfonds“ bilden, aus welchem das jährliche Defizit des Blattes gedeckt würde. Doch nicht nur beim Bezahlen des Abonnements, sondern auch im Lauf des ganzen Jahres, zu jeder Zeit, wäre jeder klingende Beitrag, auch der kleinste, zu diesem Fonds willkommen. Wer fängt an?

Auf den Beginn dieses „Zeitungsfonds“ freut sich schon der „fünfundzwanzigjährige“ Redaktor
Eugen Sutermeister.